

Anuncios y comunicados  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto 10 céntimos

# EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Don Juan de Austria, 10  
Número suelto 10 céntimos

Año XXVIII

Sábado 9 de Abril de 1921

Núm. 10.432

## Electra Valenciana S. A.

Suscripción pública

De 10.000 obligaciones de 500 pesetas nominales, emitidas según Escritura pública, autorizada por el notario de Valencia, don Miguel de Castell, en 8 de Abril de 1921

Características

Las obligaciones son al portador, de 500 pesetas de valor nominal. El interés es de 6 por 100, libre de impuestos, con cupones semestrales pagaderos en 1.º de Octubre y 1.º de Abril. Son amortizables en 25 anualidades, a partir de 1.º de Octubre de 1925, según Tabla de amortización, reservándose la Sociedad el derecho de anticipar por sorteos a la par o subpar a la baja. Constituirán un crédito preferente y privilegiado sobre el activo social, sin que puedan serlo otros créditos de cualquier clase y el conjunto de ellas tendrá el derecho de hipotecar o cualquier otra preferencia sobre nuevas obligaciones que puedan crearse.

Condiciones

El tipo de emisión será de 96 por 100, ó sean 480 pesetas por título, a cuyo tipo rentan dichas obligaciones 6 y un cuarto por 100. La suscripción será en dos formas: Primera. Con carácter irreducible, abarcando en el acto de la suscripción el total importe, hasta el límite máximo de 3.000.000 de pesetas. Se verificará el día 15 de Abril, de diez de la mañana a cinco de la tarde, en las Oficinas de la Sociedad, calle de María de Molins, número 2, principal. Segunda. Con carácter reducible en caso de exceder la suscripción de los dos millones restantes. El prorrateo se hará en la forma acostumbrada, despreciando las fracciones y adjudicándose sólo títulos completos. En el acto de la suscripción se abonará 100 pesetas por título contra recibo provisional, y el resto, ó sean 380 pesetas, el 15 de Mayo próximo. Se verificará el 16 de Abril, de diez a cinco, en las Oficinas de la Sociedad. La suscripción se hará con intervención de Corredor Colegiado de Comercio siendo de cuenta de la Sociedad el corretaje.

**SENÉN PONS**  
SASTRE  
Ofrece a su distinguida clientela y amigos su nuevo domicilio: Plaza Molino de la Rola, número 3, segundo, segunda.

**Sordos**  
EL ODITON RACHEL  
cura la sordera y ruidos que impiden el uso normal de la audición. Sin dolor y de acción rápida. Ofrece a su distinguida clientela y amigos su nuevo domicilio: Plaza Molino de la Rola, número 3, segundo, segunda.

El valor funcional de la divulgación  
**Los técnicos de la economía y la opinión**

En la misma medida que la opinión pública española va perdiendo la confianza que le inspiraban los personajes políticos, ha tomado mayor cuerpo la creencia de que la vida del país exige la intervención de los técnicos. Acerca de este tema se viene discutiendo en revistas y periódicos, sin que, hasta ahora, se haya planteado el problema en sus verdaderos términos. Es evidente que entre nosotros, la mayoría de las personalidades que hicieron de la política una profesión, han fracasado rotundamente. Las gentes ingenuas que prologaron en los instantes actuales con más insistencia que nunca la conveniencia de que los elementos técnicos tengan en el Gobierno una mayor participación, no precisan que han de ser estos elementos a los que se considera más capacitados para resolver las cuestiones de mayor entidad y que afectan a todas las manifestaciones de la actividad nacional. Un publicista distinguido, Alvaro Calzadilla, se ha ocupado recientemente de esta cuestión que cada instante reviste creciente importancia, ya que la crisis por que atraviesa España, agravada la situación de todos los órdenes sociales, reclama la implantación de normas que orienten y encaucen nuestras fuentes de riqueza, en gran parte todavía inexploradas. En la ocasión presente, como en tantas otras, los defensores de la intervención de los técnicos, sólo ven un aspecto de los problemas españoles, el material o económico, olvidando que el atraso de España es una consecuencia de la inculcación. ¿Quiénes son los técnicos, a los que se asigna la misión difícil de reconstruir el patrimonio colectivo? Se dirá, seguramente, que son los ingenieros, los comerciantes, los industriales, los financieros y los economistas. Los portadores de esta corriente del espíritu público defienden esta tesis, partiendo del supuesto de que tales elementos están mejor preparados para regir los destinos del país, por haber realizado una actuación, desahucando en la lucha por la existencia un conocimiento de la realidad ambiente, y todo lo que es cierto. En este respecto, es indudable que los economistas (técnicos), desvuelven su gestión en mayor contacto con los elementos activos de la nación. Es, además, indiscutible, que los ingenieros, los comerciantes, los industriales, los financieros y los economistas, sobre todo los economistas, se ocupan de los distintos aspectos de la producción, cuyo conocimiento es necesario para la resolución de cada instante, problemas económicos, inaplazables. Como está que las leyes económicas, la organización del intercambio, el mecanismo del precio, de la dinámica entera de los negocios, a menudo, incógnitas, espejismo y contrastes, cuyos descubrimientos e interpretaciones es tan difícil para los técnicos como para los políticos de mayor competencia. Los autores más esclarecidos que se conocen para adentrar su espíritu en estos temas, se encuentran a veces ante obstáculos, que habiendo estudiado de cerca los múltiples y distintos aspectos de la actividad

**LA SEÑORA**  
**Doña Mercedes Ballester Serrulla**  
viuda de don Pedro Aupi  
ha fallecido esta madrugada, a los 75 años de edad  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S. R. I. P.  
Sus desconsolados hijos don José, don Teresa (ausente) y don Paulino; hija política doña Teodora Agramon, nieta, hermana doña Concha Ballester, hermanas políticas, sobrinos, primos presentes y ausentes y demás familia y la razón social Aupi Hermanos.  
Participan a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará mañana domingo, a las diez de la misma, desde la casa mortuoria, Embajador Vichi, 13, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.  
No se reparten esquelas. Se suplica no asistan coches.

económica, son capaces de sugerir y estructurar las soluciones más adecuadas, prescindiendo del bagaje de preocupaciones y errores, que durante la centuria pasada impidieron el desarrollo y florecimiento de los verdaderos estímulos patrióticos. Aunque menos de las que se necesitarían para satisfacer las legítimas ansias de resurgimiento nacional, poseemos en España algunos núcleos de economistas que refugiados en las cátedras de las Universidades realizan una obra de investigación y de crítica fecundísimas. El ilustre Flores de Lemus, primero en la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona, y actualmente en la cátedra que obtuviera en la Universidad Central, mediante nuevas y brillantes oposiciones, viene realizando una admirable campaña docente, adreñando a la juventud estudiosa y anhelante. Algunos de sus más esclarecidos discípulos siguen su ejemplo, con íntima devoción y entusiasmo, dignos de alabanza, sobresaliendo en esa tarea nobilísima, entre otros, los profesores Carande, Viguiera, Bernis y Oriaga, en Sevilla, Granada, Salamanca y Madrid. También en algunas Escuelas de Comercio existen núcleos de verdaderos técnicos, que consagran a un laborioso y tan inteligente como bien orientado. Lo que hay que procurar es que las soluciones preconizadas por estos hombres guías de la economía y de la hacienda pública, encuentren eco en aquellos sectores de la opinión, que aunque a medias capacitados, sienten profundamente el deseo de colaborar a una obra honrada, la coordinación en que se armonizan las normas científicas con los resultados de la experiencia, generando así un pragmatismo vigoroso y acometedor. Para que la labor de estos técnicos cunda, es preciso extender su radio de acción, divulgar las doctrinas científicas en la forma en que lo ha hecho el insigne catedrático de la Universidad de Salamanca, Francisco Bernis, en sus libros: «La Hacienda española: Los impuestos» y «Fomento de las exportaciones». La ciencia económica en nuestro país ha realizado bastantes progresos y, por esto, es sensible que las clases dirigentes y casi la opinión en masa, incluso la que blasona de ilustrada y competente, permanezca al margen de los problemas básicos, sin que muestren el menor interés por adentrarse en las opiniones de los hombres competentes en materias económicas. SANTIAGO VALENTI CAMP.

**Casa de la Democracia**  
Esta sociedad celebrará mañana domingo, de diez a una de la madrugada, un gran baile familiar, que será amenizado por una brillante banda. Para la entrada será indispensable la presentación del pase del corriente mes.

## London County Westminster & Parr's Foreign Bank Ltd.

SUCURSAL DE VALENCIA: Pascual y Genis, 6 y 8  
Casa central: 41, Lothbury, LONDRES  
SUCURSALES:  
EN BÉLGICA: Amberes, Bruselas.  
EN FRANCIA: París, Burdeos, Lyon, Marsella, Nantes.  
EN ESPAÑA: Barcelona, Madrid, Bilbao, VALENCIA.  
Corresponsales en todas las partes del mundo.—Operaciones de Cambio y Bolsa.—Facilidades especiales para la apertura de créditos documentarios.—Cuentas corrientes, con interés, a la vista y a plazo fijo, en pesetas, libras, marcos, francos, dólares, liras, etc.—CAJA DE AHORROS: 3/60 por 100 anual. Almacenes de su propiedad para depósito de mercancías, en la calle del P. Porta, 21, 23 y 25, GRAO.

## ECOS

**La estafeta de Correos**  
Ayer mañana conferenciaron extensamente el Alcalde, el Gobernador y el Administrador de Correos, acerca de la conveniencia de restablecer el buzón suprimido en la estación del Norte. De acuerdo las autoridades y el citado funcionario, se convino que el Alcalde dará las órdenes oportunas para que se dote del alumbrado necesario a la calle de Gibraltar, donde está establecida la estafeta de Correos y en la cual se podrán depositar las cartas tres ó cuatro minutos antes de la salida de los correos. El Administrador, por su parte, dictará las oportunas medidas, para que se restablezca el buzón que había en la estación, que recogerá la correspondencia 20 minutos antes de la salida de los trenes.

## Las vías metálicas en las carreteras de Valencia.

Nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Valencia, don Adolfo Beltrán planteó en el Congreso la cuestión del inmediato arreglo de las carreteras del Estado que se encuentran en esta provincia en estado verdaderamente intrasitable. Por la sección telegráfica concogen los lectores de EL PUEBLO las razones y los datos que el señor Beltrán expuso en el Congreso para demostrar la conveniencia de la instalación de vías metálicas, única forma de conseguir que las carreteras, especialmente en las cercanías de Valencia, pudieran conservarse en buen estado. Hoy, según nos dice el telegrama, don Adolfo Beltrán, visitó al ministro de Fomento señor Cierva, para hablarle del establecimiento de vías metálicas en las carreteras inmediatas a Valencia. El señor Cierva le ha dispensado una cariñosa acogida, estimando muy dignas de atenderse las reformas solicitadas, añadiendo:—Soy un convencido de cuanto usted dijo ayer acerca de este asunto en el Congreso. Considero irrefutables los argumentos que usted expuso. Quiero demostrar a usted y a Valencia que las promesas que hice en el teatro Principal fueron realmente sinceras. Si el señor Cierva cumple su palabra, y así lo ha prometido a nuestro amigo señor Beltrán, la reforma será pronto un hecho, y por fin se hará lo único práctico y útil que se puede hacer en las carreteras de nuestra provincia, que por las condiciones especiales del terreno jamás pueden estar en buen estado y no tener siempre dispuesta una cantidad de piedra machacada verdaderamente enorme.

## La nueva prisión de mujeres.

Merced a la actividad y celo desplegados por el presidente de la comisión municipal de Carceles, señor Artal, la «Gaceta» ha insertado recientemente el anuncio de la subasta de las obras para la construcción de la nueva cárcel de mujeres, proyecto que dormía en las taquillas municipales desde el año 1911 y que el señor Artal, con la cooperación del director de dicha prisión y de la Junta de construcción y el apoyo del Ayuntamiento, ha conseguido desenterrar para llevarlo a la práctica. Si los propósitos del señor Artal se realizan, y hay remanente en la subasta, el Ayuntamiento se ocupará del solar del edificio denominado la Compañía, donde actualmente está instalada la prisión de mujeres y el Asilo depósito municipal, levantando sobre el mismo edificios destinados a grupos escolares y a otros servicios públicos.

## El eclipse de ayer

Aunque sin la expectación, producida por otros fenómenos astronómicos, ayer se dispuso la gente en las primeras horas de la mañana a presenciar el anunciado eclipse de sol. Todos los instrumentos domésticos de observación astral salieron a reducir en manos de chicos y grandes, que con cristales ahumados, trozos de botellas de magnesia y otros parecidos, miraban con un ojo, mientras guñaban el otro, el asombroso espectáculo. A la hora prevista por el cálculo astronómico se verificó el primer contacto, a las 7 horas y 14 minutos, terminando el eclipse a las 9 horas, 40 minutos y tres segundos. A las ocho y media estaba el eclipse en su apogeo. Disminuyó entonces la intensidad de la luz solar y luego fué desmenuándose el sol. El público, acostumbrado a los continuos eclipses a que nos somete la Hidroeléctrica, concedió gran importancia a este otro eclipse natural y presto. ¡Está tan acostumbrado a los apagones!

## Par el abaratamiento de las subsistencias

**La cuestión del pan**  
Ayer visitó al Alcalde una comisión de patronos forneros, manifestándole que como consecuencia de la real orden promulgada por el señor La Cierva sobre la cuestión del trigo, se ha producido algún revuelo entre los fabricantes de harina, reduciendo la cantidad de aquella que facilitaban y advirtiéndole que aumentarían el precio a que se expende actualmente dicho artículo. En su visita, los panaderos no ven en perspectiva otro remedio que aumentar el precio del pan. El Alcalde señor Samper les ha manifestado que aplacen toda resolución hasta que por la autoridad pueda estudiarse el asunto con todo interés. Veremos qué hace ahora el ministro con los harineros valencianos si, en efecto, aumentan los precios de las harinas, y por derivación se aumentan los del pan. Aunque si esto llegara a ocurrir, verían ustedes cómo había perseguido culpable al Alcalde de la subasta. Ayer volvió a decirlo, y días pasados afirmaba muy seriamente que si el pan no se vendía a 6 céntimos el kilo el señor Samper era el culpable. ¿Y la Junta de Subsistencias? Llamamos la atención del Gobernador acerca de la tardanza en reunirse la Junta provincial de Subsistencias. Tuvo su última el 23 del pasado Marzo, y en ella se acordó, en principio, la tase de las harineras. Se demoró la ratificación de la tasa hasta la sesión próxima, es decir

## TAGORE

Rabindranath Tagore era para nosotros, hace pocos años, un escritor casi desconocido. Al llegar las primeras noticias de sus maravillosas producciones, las creamos fruto de un ser fantástico. La India penetra en España sólo a través de la novela y de los relatos sugestivos. Y eso es precisamente lo que era antes en nuestra imaginación el poeta indio Rabindranath Tagore: un héroe de novela, con vagos indicios de su existencia real. Pero sus obras nos acercaron a él poco a poco. Algunos editores dieron a conocer sus versos, sus cuentos, sus dramas, traducidos por la ilustre compañera del poeta Juan Ramón Jiménez, María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza estrenaron «El cartero del rey». Desde entonces, Rabindranath Tagore tomó cuerpo de realidad, como un fantasma que se hace palpable. Y, al fin, su viaje a España a Madrid, nos pone en contacto con ese gran escritor que, de espíritu completamente infantil, envuelve con sus ingenuidades de sana y fértil poesía las ideas de mayor trascendencia, la emoción más intensa, los argumentos de mayor grandeza. Ese arte niño enseña mucho, ciertamente. En medio de las avasalladoras complicaciones filosóficas de la vida presente, no hay nada tan alentador como la sencillez poética convertida en realidad fecunda. Así es toda la poesía india: Misticismo simplista, sensibilidad plena, babuceo sentimental. «Válmiki» era un pastor—dice un libro indio, creo que uno de los «Sastras» de corazón sencillo que, al imitar el canto de los pájaros, dió hecho a los poetas el método de versificar; hizo la poesía... Tagore se expresa con la misma encantadora sencillez. Es un escritor que imita el canto de los pájaros y el llanto del niño y el amor a los juguetes y las excelencias del primer galanteo sobre encendidos campos de flores. La visita de Tagore a los centros intelectuales de Madrid, reviste caracteres de acontecimiento. La Residencia de Estudiantes le ofrece una función solemne; otra, la Escuela Nueva, impulsora del teatro de arte. El Ateneo abre sus puertas al poeta con solemnidad. No es la novedad, el exotismo, sino la grandeza literaria de Tagore lo que inspira el respeto y la curiosidad. El viaje de Tagore será para éste un poderoso elemento evolutivo. La literatura europea, tan compleja, tan variada, tan dulcemente artificial, dará al estilo de Tagore nuevos y sorprendentes matices. Porque el poeta no ha de caer en las vulgaridades de la perversión y del refinamiento mundanos, aunque el hombre se deje arrastrar por las más endiabladas sugerencias de la civilización. Nercon nos trajo las nuevas modalidades de la filosofía idealista que en España había terminado con los krausistas. Tagore nos trae el sentido de la verdadera sencillez literaria que hablamos ido olvidando desde Jorge Manrique acá.

## Arturo Mori

7 Abril 1921  
**Par el abaratamiento de las subsistencias**  
El Gobernador civil y la Junta provincial de Subsistencias pueden fácilmente enterarse de la difusión alarmante del paludismo en los pueblos de Masanasa, Benetiser, Alfafar, Sedaví y en la misma huerta de Valencia, en la barriada de la Cruz Cubierta, junto a los poblados marítimos. Tan alarmante es dicha difusión, que puede afirmarse existen enfermos de paludismo en todas las casas. Es verdaderamente intolerable é inhumano, que por lucrar unos cuantos ciudadanos, se fallen expuestos los demás a las fiebres palúdicas, causa determinante de la degeneración de la raza y del raquitismo de la misma. El Gobernador civil y la Junta provincial de Sanidad tienen la palabra.

## Acción Republicana Distrito del Teatro

Se convoca a todos los republicanos inscritos en el Censo del Partido de este distrito, a una Asamblea general que se verificará mañana a las once de la misma, en la Casa de la Democracia. Aparte de tratar asuntos de interés político, se procederá a elegir los cargos vacantes de representantes del distrito en la Junta Municipal y vocales de la de Distrito. Se entarece la puntual asistencia.

hasta el miércoles próximo inmediato y, hasta ahora.

Los manipuladores del mercado de Abastos, los labradores y los revendedores siguen cobrándole al público cuanto les viene en gana, desvalijándolo, yaval, y encima burlándose de compradores, autoridades y pe. rridicos. ¿Le parece al señor Ripoll que es hora de intervenir sería y resultamente?

## Decomisos

El teniente de alcalde del distrito de Ruzaña, señor Cano, decomisó ayer varias piezas de pan faltas de peso en varias panaderías de dicho distrito.

## El escándalo del arroz fuera de coto

Después de cuanto pasó el año anterior, después de terciar el Gobernador civil y la Junta provincial de Sanidad en el asunto de las plantaciones de arroz fuera de coto y de la campaña de Prensa (no de toda la Prensa), que contra tales plantaciones se hizo, como generadoras ó propagadoras del paludismo, todas las personas con sesos y sentido común, creyeron que ya no existiría Ciudadano que reincidiese y plantase, por lo tanto, arroz en terrenos no acotados. Pero en España se han hecho las leyes para pisotearlas, y las autoridades son las que primeramente las vulneran y las que han pic, con su conducta, a que se difunda la frase: «Cuando se toleran estas transgresiones de la ley, con su cuenta y razón será.» Decimos esto, porque ni campañas, ni afirmaciones del Gobernador, ni acuerdos de la Junta provincial de Sanidad, han tenido virtualidad. Buena prueba de ello es la siguiente carta que nos remiten los obreros del Sindicato único de trabajadores de Alfafar: «No nos explicamos lo que ocurre en este pueblo de Alfafar respecto a los «planters» en campos no acotados y qué de extraordinario endrán los mosquitos de esta huerta, para que se consientan y crien, donde les plazca a estos terratenientes. En las mismas paredes y dentro del pueblo, tienen los señores Manuel Puertés (a) El Sec, Ruiz hermanos (a) Els Goretis, Agustín Alarcu (a) Calsiner, Valero Vila (a) Valero, José Juan (a) Forós, Efreu Alexandre (a) Zapatos, viuda de Francisco Blánch (alias) Santa Rita, y José María (a) Alcáide, campos de «planters». Como hasta la fecha no sabemos qué se va a hacer de estos campos de «planters», no acotados, y adelante siguen su cultivo con alarma de las familias atacadas hoy por el paludismo y las que sufren la amenaza del mismo, lo hacemos público para que se proceda por la Junta provincial a ordenar sea secado, como corresponde, para tranquilidad de todo el vecindario. Nosotros agradeceríamos de la Junta provincial girase una visita a este pueblo, para que se perciera de cómo están estos campos, y comprobada la filtración de estas aguas en los pozos que para los usos domésticos se tienen en las casas, y comprenderá la razón que nos asiste para llamar la atención de lo que ocurre.—La Junta.»

## Acción Republicana Distrito del Teatro

Se convoca a todos los republicanos inscritos en el Censo del Partido de este distrito, a una Asamblea general que se verificará mañana a las once de la misma, en la Casa de la Democracia. Aparte de tratar asuntos de interés político, se procederá a elegir los cargos vacantes de representantes del distrito en la Junta Municipal y vocales de la de Distrito. Se entarece la puntual asistencia.

## Acción Republicana Distrito del Teatro

Se convoca a todos los republicanos inscritos en el Censo del Partido de este distrito, a una Asamblea general que se verificará mañana a las once de la misma, en la Casa de la Democracia. Aparte de tratar asuntos de interés político, se procederá a elegir los cargos vacantes de representantes del distrito en la Junta Municipal y vocales de la de Distrito. Se entarece la puntual asistencia.

## Acción Republicana Distrito del Teatro

Se convoca a todos los republicanos inscritos en el Censo del Partido de este distrito, a una Asamblea general que se verificará mañana a las once de la misma, en la Casa de la Democracia. Aparte de tratar asuntos de interés político, se procederá a elegir los cargos vacantes de representantes del distrito en la Junta Municipal y vocales de la de Distrito. Se entarece la puntual asistencia.

## Acción Republicana Distrito del Teatro

Se convoca a todos los republicanos inscritos en el Censo del Partido de este distrito, a una Asamblea general que se verificará mañana a las once de la misma, en la Casa de la Democracia. Aparte de tratar asuntos de interés político, se procederá a elegir los cargos vacantes de representantes del distrito en la Junta Municipal y vocales de la de Distrito. Se entarece la puntual asistencia.

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Marti)

Gran compañía internacional de variedades

Colosal éxito de la nueva compañía de vodevil, al estilo del BA-TA-CLAN, de París, dirigida por el primer actor y director

Alfonso Tormo Director artístico JOSÉ ROBERT

Hoy, tarde y noche, el vodevil en 2 actos, de Jover y Suñer, estrenado ayer con gran éxito

Eso... después de casados

Magistralmente interpretado por las actrices Margarita Vila y Rosita Viñas, que harán gran DESHABILÉ, y los principales actores de la compañía.

En todas las sesiones bellas y notables canzonetas y bailarinas, entre ellas la hermosa CARMEN FUENTES y la sugestiva RENÉ

Todos los días después de las sesiones de tarde y noche, aristocrático aperitivo y souper tan go, orquesta Tziganes y el instrumental indio Drum Jazz.—Entrada por consumación.

Teatro de Apolo

Conferencias Zamacois

Hoy sábado, a las 9:45 noche:

MIS CONTEMPORÁNEOS

Mañana domingo, a las 6 tarde:

EL TEATRO POR DENTRO

EDEN, Barcas, 7

Grandes sesiones de variedades, a las 3:45 tarde y 9:45 noche.

HOY — 49 — Grandiosos éxitos — 49 — HOY

Delirantes ovaciones a la genial y más sugestiva estrella

ANGELITA ERO

Hoy, el chispeante vodevil

¿A qui li rasque la covarcha?

Lunes día 11, tres importantes óleos debutan, tres: IDEAL PELLIN, HERMANAS CORALES, ELISA DE GARSANT y estreno del gracioso vodevil LAS HIJAS DEL SOL.

Madrid Concert MUSIC-HALL

Ribera, 2 y 4.—Teléfono 1.473

Todos los días, a las 3:45 tarde y 9:45 noche CUARENTA ARTISTAS DE VARIETES Y TRES GRANDES ATRACCIONES.

COLOSAL EXITO DE LA GENIAL

Lola Miralles

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS EN LAS CONSUMACIONES.

DE LA HISTORIA DE LA GUERRA

El mariscal Joffre en los Estados Unidos

Ha llegado a Norteamérica M. Viviani con la misión de ayudar, en nombre de la República francesa, al presidente Mr. Harding...

Es curioso el interesante relato de aquella visita y sus frutos, de los que recientemente se ha hecho eco Mr. Francois de Tessan en la "Illustration".

Lograr entonces rápidamente el concurso militar de los hombres de América era la certeza de acabar pronto y victoriosamente la guerra.

A estas cualidades el vencedor del Marne debía añadir otra: la de firme y sagaz diplomático, acreditada en la conversación que el 27 de Mayo de 1917 celebró con el presidente Wilson.

He aquí la historia de la entrevista: A las cuatro de la tarde el mariscal Joffre fué introducido en el salón verde de la Casa Blanca.

El presidente Wilson: —Ya que el mariscal cree que nuestro ejército sería útil, ¿puede indicar claramente qué misión podría desarrollar en la guerra?

El mariscal Joffre: Una misión muy importante desde el punto de vista moral primero y del material después.

Alemania tiene aún sojuzgado, pero su poder disminuye progresivamente. A fin de mantener sus efectivos, está obligada a llamar toda clase de categorías de hombres...

Crónicas judiciales

El suceso del Ayuntamiento

Entre las causas señaladas ayer, figurará la que se instruye contra Progreso Perra Más, como supuesto autor de un delito de homicidio.

Este suceso, bien lamentable por cierto, ocurrió el pasado año en el Ayuntamiento. Fué un exceso de irreflexión, un acaloramiento. Generalmente este es el origen de todos los hechos delictivos.

Es sobre Progreso Perra, es sobre el qué ayer dejó la Sala, es sobre el que pasó libremente, que ha de actuar la serenidad en los momentos en que la inteligencia flaquea.

En esta causa ha de informar como letrado don Juan Barral. Ayer se suspendió porque no había jurados. Si se reuniese hoy número bastante de jueces populares, la causa comenzaría.

Se celebró sólo un juicio oral por lesiones, que ocupó las dos sesiones, mañana y tarde, en el que actuaron don José Cano y don Juan Barral.

La sesión segunda condenó a un individuo procesado por un delito de lesiones, a quien defendía don Emilio Borsó.

JUVENIO.

Debates municipales

Sesión de ayer

Ayer celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, a la hora de costumbre. Presidió el señor Samper.

ORDEN DEL DIA

Se facultó a la Alcaldía para designar dos representantes con objeto de elegir la ponencia que ha de cumplimentar los acuerdos de la Asamblea de ayuntamientos celebrada en Madrid los días 29 y 30 de Marzo último y resolver las incidencias a que de lugar.

Se acordó proceder a la impresión de 145.000 cédules personales para realizar la recaudación de dicho impuesto en 1921.

También se acordó designar a los señores Marco Miranda, Cortés, Romero y Porta para que, en unión de los representantes que designe el Sindicato de la acacia de Robla, propongan lo que estimen más conveniente acerca de la desviación de ésta.

La comisión de Reformas urbanas propina el nombramiento de Antonio Vélez para sobrestante de Policía urbana del casco de la ciudad, en la vacante producida por jubilación de don José Cortés.

Se leyó un escrito de los aparejadores de obras, solicitando que el citado cargo se provea por quien tenga dicho título y el señor Samper dijo que había recibido una carta del señor Blanch rogando que este asunto quedase ochó días sobre la mesa.

El señor Porta solicitó que se discutiese dicho dictamen en unión del que figuraba con el número 20, referente al nombramiento de sobrestante de Enanche a favor de don José Martínez Taso.

Se establecieron estos nombramientos extando debate, interviniendo los señores Marco Miranda, García Durrás, Porta, Muñoz Carbonero, Lagaria, Albor, Alexandre y Ballester, y como algunos de ellos solicitaron que quedasen sobre la mesa, se sometió a votación la urgencia del asunto, quedando aprobada por 21 votos en favor y 9 en contra.

Seguidamente, y por unanimidad, se aprobaron los nombramientos propuestos. Acordóse también amortizar las plazas de inspector de arbitrios y de auxiliar del sobrestante de Enanche que respectivamente desempeñaban los señores Vélez y Taso.

Se concedieron licencias para realizar obras de fijar en cinco pesetas al jornal diario de los chóv peones de la brigada de mondas. También volvieron a comisión dos dictámenes de Hacienda sobre pago de intereses de la Deuda.

Quéto sobre la mesa el dictamen adjudicando a don José G. Suga una parcela próxima al camino de Tránsito, por la cantidad de 11.897,60 pesetas.

Se aprobó, entre otros de menor interés, los dictámenes propuestos; que se desestimase la instancia de don Wenceslao Luján solicitando adquirir una parcela en el camino Viejo del Grao por que ha de agruparse al solar de la Escuela Municipal evangélica y además forma por sí sólo solar edificable; que se apruebe la hoja de valoración de las plantas existentes en la parcela de terreno número 11 del camino Paseo de Valencia al Mar, junto al Asilo de San Eugenio, propiedad de los herederos de doña Vicenta Moróder, satisfaciéndose al colono don José Canal Estela 12.500 pesetas por dichas plantas y perjuicios de todas clases que se le ocasionan; y que se autorice a varios colonos de campos en la Carrera de San Luis, traste 10, para adicionar a la parcela "Fonit de Masías" la escorrentía de este nombre, al objeto de convertir en camino de carros la referida senda, corriendo los gastos de esta mejora por cuenta de los peticionarios.

Se leyó un oficio del presidente de la Junta del Palacio de Justicia, dando las gracias al Ayuntamiento por haber consignado 15.000 pesetas para muebles y ornato de dicho edificio.

Se comedió un objeto de arte para el reparto de premios a los alumnos de las escuelas que sostiene la sociedad "El Mirador" y se acordó asistir a dicho acto.

Se acordó pagar de la consignación correspondiente las 300 pesetas para dietas a los delegados de la autoridad militar que han intervenido en las operaciones de Quintas.

A propuesta del señor Feo Cremades se acordó no regalar, como proponía la comisión de Pasos y se hizo en años anteriores, la hoja de las moreras.

La inspección de tranvías

El señor Marco Miranda reprodujo su dimisión del cargo de inspector-delegado del servicio de tranvías, fundando su determinación en el exceso de trabajo que pesa sobre dicho concejal.

Atendiendo estas razones, rogó el señor Cortés que se aceptase la dimisión, haciendo constar en acta la satisfacción del Ayuntamiento por las gestiones realizadas por el señor Marco.

Después de hablar éste, afirmando que sólo obedecía su dimisión a la imposibilidad en que se encontraba de atender debidamente dicho cargo, y de hacer uso de la palabra los señores Feo, Muñoz Carbonero, Alexandre y Catalá, se acordó aceptar la dimisión, aprobándose también lo propuesto por el señor Cortés.

Debatiose después la conveniencia de no nombrar nuevo delegado-inspector de tranvías, pero convencidos todos de la necesidad de este servicio, a propuesta del señor Feo Cremades quedó designado para dicho cargo el concejal señor Ballester, aceptando éste, con la conformidad de todos los concejales, excepto del señor Durrás, a quien contrarió, sin duda, el nombramiento de su joven rival.

El señor Oleina se ocupó del estado ruinoso en que se encuentra la lechumbre de una nave del Matarid general y se acordó hacer una inspección técnica para proponer las obras necesarias con objeto de evitar el riesgo que ello significa.

El señor Cano se ocupó de los juegos prohibidos y el señor Marco dijo que este asunto no era de la competencia del Ayuntamiento y propuso que se inhibiese, no habiendo lugar a deliberar.

Intervino el señor Feo, rectificaron los señores Cano y Marco y se aprobó lo propuesto por este último.

Se acordó facultar al Alcalde para designar los dos concejales que en unión de aquél han de formar parte de la Junta del Palacio de Industrias.

Trigos y harinas

El señor Marco Miranda se ocupó del reciente decreto del ministerio de Fomento sobre trigos y harinas, y censuró dicha disposición, que favorece a los trigueros españoles en perjuicio de los consumidores, principalmente los de las poblaciones del litoral, por que fija aranceles a los trigos extranjeros.

Por considerar que dicho decreto ha de producir una elevación en el precio del pan, propuso se dirigiese el Ayuntamiento al ministro de Fomento manifestando que había visto con disgusto el referido decreto y que del asunto se ocupase la Junta Municipal de Subsistencias.

Con motivo de esta proposición, habló el señor Samper del precio del pan, que se ha mantenido en Valencia a precio más bajo que en ninguna otra población de España.

Criticó el decreto del señor Cierva, coincidiendo con lo dicho por el señor Marco. Dijo que los fabricantes de harina han anunciado ya el alza de dicho artículo y sobre este punto ha de tratar la Junta de Subsistencias.

Se ocupó de sus gestiones, cerca del ministro de Fomento, para asegurar el abastecimiento de trigo en Valencia y de la disposición del señor Cierva, que no atendió los requerimientos de la Alcaldía.

Aceptó la proposición del señor Marco Miranda, que fué aprobada.

La crisis de trabajo

El señor Llagaria trató de la crisis de trabajo por que atraviesa Valencia y con objeto de poner remedio a esa angustiosa situación, propuso, para ser estudiado por la comisión de Reformas Sociales, que el Ayuntamiento establezca el "edrecho al trabajo", dando ocupación a todos los obreros que honradamente quieran trabajar y lo necesitan para asegurar el sustento de sus familias, siempre que vivan habitualmente en Valencia.

El señor Oleina se mostró conforme, en principio, con resolver el problema del trabajo, pero advirtió que había de tenerse en cuenta la capacidad económica del Ayuntamiento.

Se acordó que la moción del señor Llagaria pasase a la comisión correspondiente.

El arroz fuera de coto

El señor Cuñat dijo que se le había denunciado que en el término municipal de Valencia se habían hecho plantales de arroz fuera de coto y pidió se impusieran multas a los propietarios.

Rogó también que se adoptasen las medidas necesarias para evitar lo sucedido el año pasado con las plantaciones de arroz.

El Alcalde contestó que dentro de pocos días se publicaría el bando oportuno, con las penalidades para los infractores.

El señor Feo dirigió dos ruegos relativos al pavimentado de algunas calles del distrito de la Audiencia y de la apertura de un garaje, sin haber pagado los arbitrios correspondientes.

Entre otros ruegos, dirigió el señor Catalá uno relativo a las clases musicales de los gramófonos callejeros y se acordó imponerle la tarifa que les correspondía.

Poco después de las siete se levantó la sesión.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador recibió ayer a varias comisiones de pueblos, que le hablaron de asuntos relacionados con los pastos de los respectivos términos municipales.

Nada dijo a los periodistas el señor Polo, pues como le ocurre generalmente no tenía noticias que comunicar.

Don Juan Urrutia Zurrueta, director gerente de la Hidroeléctrica Española, ha presentado una instancia en el Gobierno civil solicitando autorización para establecer una línea conductora de energía eléctrica y otra de teléfono auxiliar entre Caracena y Alcoy.

Don José Soler y otros han solicitado del Gobernador civil la constitución en Montada de un Sindicato y Caja rural.

EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Esta tarde a las siete, en el aula núm. 10 de esta Universidad, el catedrático de Historia don José Dedeito, continuará su curso sobre «La España de Felipe IV, según la literatura de la época», disertando acerca del tema: «La vida callejera y las fiestas populares en Madrid», con arreglo al siguiente programa:

A), Transentes y vendedores; B), La asistencia a misa; C), Los mendiceros; D), La rua en la calle Mayor; E), El prado de San Francisco y la huerta de Juan Fernández; F), Malhechores nocturnos; G), El amor, vela; H), Festividades públicas; el Trapillo y la verbenas de San Juan; I), Las fiestas del Corpus; J), La Semana Santa.

La entrada es pública.

Doña Mercedes Ballester

A la avanzada edad de 75 años ha fallecido esta madrugada la respetable señora doña Mercedes Ballester, viuda de don Pedro Aufí.

Dama de nobles virtudes y de excelentes bondades, practicó continuamente el bien y se hizo acreedora de la estimación y del cariño de cuantos se honraron con su trato amable y sencillo.

Esta tarde se celebrará el entierro, desde la casa mortuoria, Embajador Vich, 13. Enviarnos nuestro sentido pésame a sus desconsolados hijos don José, doña Teresa y don Paulino y demás parientes y a la acreditada razón social de nuestra plaza «Aupi Hermanos».

TEATRO CIRICO Pi y Margall, 9 Teléfono 1199 VALENCIA

Hoy sábado. Gramoda PROGRAMA MONSTRUO

Harold, en la playa

CATALINA LA GRANDE

La joven del cuarto número 29

La Muda de Pórtico por Ana Paulowa

SALON de MODA HOY Gran programa

La prueba oculta

Una gansada, por EL...

CINE EL CID

POLO

La Daga Misteriosa

POLO

POLO

Rugido en la sombra

POLO

POLO

POLO

POLO

POLO

POLO

POLO

Cine Sorolla

Programa para hoy EXITO — EXITO — EXITO del séptimo tomo de

La dueña del mundo

La bienhechora de la humanidad

MIA MAY

Una cómica de EL...

Curación casi segura: tuberculosis quirúrgicas

Dr. Mariano Pérez Feliu

Jarabes de azúcar puro MARTINEZ YMBERT

THE LAXO

Preservativos

PURGACIONES

Herniados

Escuelas de chauffeurs

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

TEATRO APOLO

TEATRO RUZAFIA

TEATRO ESCLAVA

TEATRO SLOVIA

TEATRO GORGIA

TEATRO LIRICO

TEATRO MODERNO

SALON CINE SOROLLA

MUSIC-HALL MARTI

EDEN CONCERT

MADRID CONCERT

DE TOROS

La novillada de mañana

Ha despertado gran interés la novillada que se anuncia para mañana, en la que los valientes diestros Ginesillo, Olmos y Sanluqueño...

MANIFESTACIONES DE BELMONTE

El revistero taurino Corrochano publica una información con motivo de la llegada de Belmonte a España. Hablando con el trianero sobre la situación...

De Castellón

FUERTE TEMPORAL. — TRES BARCAS EN PELIGRO.

En el mar reina fuerte temporal. En el puerto se refugiaron muchas embarcaciones pesqueras, notándose la falta de tres barcas de la matrícula del Grão, patroneadas por Miguel Porcar, Salvador Bellví y José Ganen...

LA CORRIDA DE VINARÓZ.

En Vinaroz ha despertado gran entusiasmo la inauguración de la temporada taurina, en la plaza reformada. En la primera corrida se lidiará ganado de Vicente Martínez, por Saleri, Varellito y Granero.

De Barcelona

Consecuencia del temporal reinante han zozobrado a la vista del puerto varias barcas pesqueras.

Gravero a Bilbao

En el correo del Central de Aragón salió ayer el aplaudido matador de toros Manuel Gravero, a quien acompañaba su cuadrilla y su hijo, el representante y administrador, don Francisco Juliá.

Varellito no torea las de Feria en Sevilla

Es un hecho que el valiente matador sevillano no toreará este año las corridas de tabla en la capital andaluza. Con este motivo dice «El Liberal», de Sevilla: «Hace días manifestamos que el espada Rafael Gómez (Gallo) había comunicado al gerente de «La Tauro Sevilla» que no podía tomar parte en las dos corridas que tenía contratadas para la próxima feria...

Vida municipal

La fundación.

La reaudación hecha por la administración de mercados desde 1.º de Abril de 1920 a 31 de Marzo de 1921, asciende a 669.478,18 pesetas, casi un aumento de 58.377,77 sobre la obtenida en el año anterior.

Las nóminas de carne.

El señor Samper manifestó ayer a los periodistas que al personal del arbitro de carne sólo se le adeuda la última quincena de sus haberes, resultando que ha experimentado un retraso en el pago de unos cinco días, debido a la falta de ingresos y a que se halla el presupuesto del pasado ejercicio, en período de liquidación.

La reaudación.

Ha sido detenido un obrero, que al ser despedido el sábado último, dijo que si no le daban trabajo, ocurriría algo muy malo. Según la policía, en el registro de individuos peligrosos figura el indicado Aznar, pues en 28 de Agosto de 1919 ingresó en la cárcel, acusado de homicidio, y en 19 de Febrero de 1920, también fue detenido en unión de varios individuos.

El delegado del Sindicato único y estaba encargado de recaudar cuotas.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio ascienden a un millón y medio de pesetas. Se supone que los autores permanecieron escondidos cerca de la fábrica y escaparon al producirse el incendio, aprovechando la confusión. Algunos obreros dedicaban sus esfuerzos a extinguir el incendio, se recibió aviso de que había estallado otro siniestro.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Table with columns: Cambio precedente, Cambio hoy. Rows include interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres, Cambios Berlín.

De Castilla

FUERTE TEMPORAL. — TRES BARCAS EN PELIGRO.

En el mar reina fuerte temporal. En el puerto se refugiaron muchas embarcaciones pesqueras, notándose la falta de tres barcas de la matrícula del Grão, patroneadas por Miguel Porcar, Salvador Bellví y José Ganen...

LA CORRIDA DE VINARÓZ.

En Vinaroz ha despertado gran entusiasmo la inauguración de la temporada taurina, en la plaza reformada. En la primera corrida se lidiará ganado de Vicente Martínez, por Saleri, Varellito y Granero.

De Barcelona

Consecuencia del temporal reinante han zozobrado a la vista del puerto varias barcas pesqueras.

Gravero a Bilbao

En el correo del Central de Aragón salió ayer el aplaudido matador de toros Manuel Gravero, a quien acompañaba su cuadrilla y su hijo, el representante y administrador, don Francisco Juliá.

Varellito no torea las de Feria en Sevilla

Es un hecho que el valiente matador sevillano no toreará este año las corridas de tabla en la capital andaluza. Con este motivo dice «El Liberal», de Sevilla: «Hace días manifestamos que el espada Rafael Gómez (Gallo) había comunicado al gerente de «La Tauro Sevilla» que no podía tomar parte en las dos corridas que tenía contratadas para la próxima feria...

Vida municipal

La fundación.

La reaudación hecha por la administración de mercados desde 1.º de Abril de 1920 a 31 de Marzo de 1921, asciende a 669.478,18 pesetas, casi un aumento de 58.377,77 sobre la obtenida en el año anterior.

Las nóminas de carne.

El señor Samper manifestó ayer a los periodistas que al personal del arbitro de carne sólo se le adeuda la última quincena de sus haberes, resultando que ha experimentado un retraso en el pago de unos cinco días, debido a la falta de ingresos y a que se halla el presupuesto del pasado ejercicio, en período de liquidación.

La reaudación.

Ha sido detenido un obrero, que al ser despedido el sábado último, dijo que si no le daban trabajo, ocurriría algo muy malo. Según la policía, en el registro de individuos peligrosos figura el indicado Aznar, pues en 28 de Agosto de 1919 ingresó en la cárcel, acusado de homicidio, y en 19 de Febrero de 1920, también fue detenido en unión de varios individuos.

El delegado del Sindicato único y estaba encargado de recaudar cuotas.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio ascienden a un millón y medio de pesetas. Se supone que los autores permanecieron escondidos cerca de la fábrica y escaparon al producirse el incendio, aprovechando la confusión. Algunos obreros dedicaban sus esfuerzos a extinguir el incendio, se recibió aviso de que había estallado otro siniestro.

en la plaza de España, en los almacenes del señor Batalla.

Dos bombas automóviles acudieron al lugar indicado, regresando inmediatamente, luego el anunciado siniestro no era cierto. Se supone que este aviso fué dado para restar elementos a la labor de los bomberos. Este hecho está siendo muy comentado.

La "Gaceta"

Publica las disposiciones siguientes: Jubilando a don Andrés Jover Muñoz, ministro plenipotenciario en Atenas. Circular a los gobernadores civiles para la vigilancia de vehículos en las carreteras. Autorizando a la Compañía del Metropolitano Alfonso XIII para la prolongación de la línea desde Atocha al puente de Valdecas, tracción eléctrica.

De Africa

En parte oficial dirigido por el alto comisario, se comunica de Ceuta que el Tercio Extranjero ha entrado en combate con la kabila de Beni-Aroz, que quería apoderarse del ganado de elementos amigos. Fueron batidos los enemigos, pero hay que lamentar las bajas siguientes: Capitán don Pompilio Martínez Zaldívar, muerto; capitán don Antonio Alcubilla Pérez, herido grave. Además, tres soldados gravísimos y dos heridos leves. Todos del Tercio Extranjero.

Por D. Tomás Bretón

En la firma de Instrucción pública puesta a la sanción regia, figura la concesión de la cruz de Alfonso XIII a favor de don Tomás Bretón.

Protestas

Granada.—La Cámara de Comercio ha protestado de las dificultades que se ofrecen para retirar las mercancías. Una comisión protestó ante el gobernador del decreto sobre trigo, que hará que aumente el precio del pan.

Transatlántico

Ferrol.—Ha fondeado el trasatlántico «Alfonso XIII», que ha entrado en el dique para arreglar la maquinaria y limpiar fondos. En dicha operación invertirá varios días.

Los estudiantes

Salamanca.—Han llegado los profesores y alumnos de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, que regresan de Portugal. Fueron recibidos por las autoridades, organizándose algunos actos en su honor. Por la noche se celebró una velada literaria en el Paraninfo de la Universidad, en cuyo acto los excursionistas dieron cuenta de las atenciones recibidas en la nación lusitana. Mañana marcharán a Zamora.

De Fomento

El señor Clerva ha manifestado que le preocupa el tomar medidas contra la langosta, pues se presenta la invasión con carácter alarmante.

Nafragio. Explosiva. Suicidio.

Los pescadores. Ferrol.—En la capitania general del departamento se han recibido noticias oficiales de que ayer, al N. O. del Louse, en la ría de Muros, naufragó el vapor de pesca «Dominio», pareciendo ahogado el tripulante Domingo Santiago. Bilbao.—Un sereno descubrió un explosivo, con la mecha encendida, colocado en una ventana del domicilio del sujeto de la guardia municipal. Apagó la mecha y trató de detener a dos individuos, que se dieron a la fuga. Bilbao.—Se ha suicidado un empleado apellidado Rodrigo. En los bolsillos de la americana se encontró una carta en que decía que ponía fin a su existencia por hallarse cansado de la vida.

Atorador del atentado

Los periodistas realizaron grandes trabajos para averiguar por dónde se deslizaban las pesquisas policíacas en busca de cómplices en el atentado, contra el señor Dato. Consideramos confirmada que la mujer detenida últimamente se llama Patrocinio Gállego, tiene 60 años y es coja. La teniente recogida en casa del anarquista Mauro Bajatierra, en la calle de Torrijos. Los reporteros interrogaron a dos mujeres que ocupan un cuarto contiguo. Manifestaron que consideran un atropello dicha detención, pues la anciana pesa no sale de casa ni persona extraña la visita. Probablemente, la detención obedeció a estar recogida en casa de Mauro, desde hace tres años. Su estancia en el domicilio de Bajatierra obedeció a no tener Patrocinio familia alguna ni hogar. La conducta que observó siempre fué irrepachable. Teniendo en cuenta los anteriores antecedentes, sólo queda como justificante de su detención el que su nombre apareció en una carta cruzada en re Pedro Matín y Ramón Casanellas. Dicho documento figura en los autos que se llevan incoados.

La llegada del tren correo de Zaragoza.

A la llegada del tren correo de Zaragoza, la policía ha detenido a dos subditos suyos. Pertenecen en calidad de obreros a la metalurgia. Es un afiliado al partido comunista y sus ideas son exaltadas. Se verificó un registro en equipajes y sus personas. Los fueron encontrados bastantes billetes del Banco y documentos que pueden comprometerle. Han sido puestos a disposición del juez que entiende en el sumario por el atentado.

LAS CORTES

CONGRESO

A las tres y media de la tarde abre la sesión el señor Sánchez Guerra. Desanimación en escaños y tribunas. En el banco azul los ministros de Fomento, Instrucción pública y Justicia. El señor Nacher se ocupa de las obras del palacio de Carlos V en Granada. Se ocupa también del nombramiento del personal subalterno de las Universidades. El señor Aparicio promete estudiar detenidamente estos ruegos.

El señor Alvarado formula un ruego relacionado con la jurisprudencia del Tribunal Supremo acerca del derecho foral aragonés. El ministro de Gracia y Justicia promete estudiar el ruego. El señor Clerva dice que con los restos almacenados de las cosechas anteriores y las cantidades impropriadamente por el Estado, resulta aproximada la cifra de 339 millones de pesetas el importe de la adquisición de trigos. Lee detalladas estadísticas de la adquisición de trigo por el Estado, resultando por término medio 89 pesetas los 100 kilos en dólares, y 91 y pico en libras esterlinas. Ello arroja un promedio de 79 pesetas en moneda nacional. (Rumores). Justifica las variaciones sufridas con el descenso que se registró en las demás naciones durante la guerra. Afirma que España ha vivido en ese período artificialmente. Dice que el no ha comprado un solo kilo de trigo, pero que no por ello dejará sin defender a los gobiernos anteriores. Dice que el Estado cuenta con 167.000 toneladas de trigo depositadas en Barcelona. Afirma que con daño de la producción ha sido favorecido el consumidor, y este régimen no puede prorrogarse por más tiempo. Afirma que en las provincias donde halla-se bien montada la panificación los resultados son positivos, y ahí está el ejemplo de Huesca, en donde se vende a 55 céntimos el kilogramo de pan. En Canarias, donde el kilo se vende a una peseta, interviene el Gobierno. En los precios del trigo influye el mercado mundial. Los fabricantes han asegurado que no pueden vivir y han puesto las fábricas a disposición del Gobierno. «Yo les he indicado que por patriotismo debían continuar en sus puestos. Afirma que el Estado sólo debe intervenir en caso de absoluta necesidad. La baja en los precios continuará y el Gobierno defenderá los intereses del agricultor. El precio del pan no se ha elevado en España en la misma proporción que en el resto del mundo. Estacionado el precio debe defenderse a la agricultura. Jamás el Gobierno siguió la política de la baja que redundaría en perjuicio de la gran riqueza agrícola del país. No podemos aceptar un régimen que encontramos establecido, pues reconocemos que con arreglo a la política que seguimos y a los precios actuales aún dejan un buen margen a la industria que hasta podría con el sólo dar una baja. Lo que precisa es una acertada labor de organización. La cosecha de trigo argentino ha sido espléndida y abundante y permitiría poner en puerto ó estación el trigo a 40 pesetas los cien kilos, pero esto influiría notablemente en nuestra gran riqueza nacional. Nosotros tenemos el deber de defender ésta y con ello no hacemos más que seguir la política que se hace en todos los pueblos del mundo. Por eso después de asegurarme de los técnicos he marcado 13 y 14 pesetas la molinación. He dado medidas sobre el azúcar y no ha subido su precio. Estoy dispuesto a revisar la exportación del aceite, pues no quiero que se pierda la exportación española que tantos beneficios nos produce». Termina el señor Clerva diciendo que el problema social debiera terminarse con medidas de buen gobierno, pero hay que pedir a Dios no resuelva todos los conflictos el hambre.

Orden del día. Reanudase la discusión sobre el aumento de 600 plazas en el Cuerpo de Correos. El conde de Colomby defiende extensamente el sistema y rechaza las afirmaciones del marqués de Viesca, especialmente en cuanto se refiere a los ambulantes, elogiando la intensa labor que cumple el Cuerpo de Correos. El marqués de Viesca se lamenta de que hayan causado disgusto en el Cuerpo las manifestaciones que hizo, diciendo que no cree que la tarea de éste sea científica. Se desecha el voto particular y se arma un regular escándalo por la precipitación de la mesa en declarar, sobrepasándose a todas las voces la del presidente señor Quirós, recomendando orden y diciendo que se trata de una cuestión nimia y sin importancia. Rápidamente entra en la Cámara el señor Sánchez Guerra, ocupando la presidencia. Para terminar el incidente el señor Bugallal propone que el voto particular se reproduzca como enmienda. Se suspende la discusión y se reanuda el debate sobre la situación de Barcelona. El señor Sala prosigue su discurso de ayer. Dice que en el Congreso Internacional de Trabajo en Washington, tuvo el honor de votar con la representación obrera española. Lamenta la tardanza en llevar a la Cámara la ratificación del convenio. Alude al próximo Congreso de Ginebra. Aboga por que se siga en beneficio del país una política favorable a los elementos trabajadores. Interviene el señor Venosa que protesta del relieve que se quiere dar a la persona del barón de Koenig. Señala el fracaso de Amado que se debió a la intransigencia patronal. Defiende la gestión de Martínez Anido y dice sería una grave torpeza su sustitución. El señor Gasset pide al Gobierno declarar que reformas sociales tiene en proyecto para incorporar a las leyes, y que recursos cuenta para llevarlas a la práctica, enumerando las fuentes de ingresos. La contesta el señor Bugallal diciendo que se prepara la legislación de los retiros obreros, la ley de casas baratas, la reforma de la ley de Accidentes del Trabajo, el

proyecto para la creación de un tribunal industrial en Bilbao, y sigue enumerando otros proyectos ya citados por el Gobierno y que serán presentados oportunamente a la sanción de la Cámara. Añade que el Gobierno no se hace la ilusión de acabar de una vez con todo, los conflictos sociales con sus disposiciones pero que al menos se verá en el su buena voluntad. El señor Romanones pide se lea un artículo del reglamento, y basándose en él solicita se prorrogue la sesión, por considerar preciso termine hoy el debate político. Estima necesario que el señor Allende declare de una manera terminante y categórica, si está ó no conforme con la continuación de Martínez Anido al frente del gobierno civil de Barcelona, y si se hace solidario el Gobierno de la gestión de aquél. El señor Allende, contesta que no puede acceder a esta demanda. «Aquí—dice—no se discute al Gobernador de Barcelona, se discute al Gobierno, que mientras no determine lo contrario, mantendrá al señor Martínez Anido en su cargo por estar conforme con su actitud». Añade que por su parte no tiene inconveniente en que se prorrogue la sesión el tiempo que sea necesario para terminar el debate político. El señor Sánchez Guerra dice que mantiene el derecho de petición de los diputados, pero que también la presidencia puede tener el derecho de negarlo. Señala el orden del día para la próxima sesión, y se suspende y levanta la sesión ante el asombro é indignación del señor Romanones y sus amigos, que dedicaron animados comentarios a la actitud del señor Sánchez Guerra.

SENADO

A las tres y media ocupa la presidencia y declara abierta la sesión el señor Sánchez de Toca. En el banco del Gobierno los ministros de Estado, Marina y Trabajo. El señor Ranero se ocupa de la disposición que incorpora a las sociedades colectivas y comanditarias a la ley de Utilidades. Entiende que debe cambiarse la forma de tributación. El señor Elzoguía anuncia una interpelación sobre política sanitaria. Orden del día. Se aprueba un dictamen de la comisión de Presupuestos, declarando libre de gastos el ducado de Dato y concediendo a la viuda del ex presidente asesinado una pensión de 30.000 pesetas anuales. Pasa el Senado a reunirse en sesión secreta, para aprobar las cuentas de la Cámara. Reanudada la sesión pública, se discute el tercer lugar del acta de Granada, proclamándose al marqués de Montefuerte. El señor Royo Villanova protesta de que no se discute ante el acta de Gerona, y combate al señor Bartrina, a quien se supone será proclamado. El presidente justifica el orden de la discusión. El marqués de Camps dice que los regionalistas no se oponen a que se discuta ante el acta de Gerona. Comienza a discutirse el acta de Granada. El señor Royo Villanova se duele de la desconsideración de que fué objeto, al no decirle nada de lo que se habló en la reunión de la comisión. Refiriéndose al señor Bartrina, dice que es un regionalista embuzado. Protesta de la coacción que se ejerce para la discusión del acta de Granada. El señor Sánchez Guerra niega exista tal coacción. El señor Royo Villanova entra en el examen de la cuestión y dice que debe adelantarse la discusión por la dimisión del vocal de la comisión Darío Bugallal y por no haber elegido compromisarios el Ayuntamiento de Granada. El presidente de la comisión explica la dimisión aludida. El señor Garay pide que se deseché el voto particular. El señor Rodríguez Valdés defiende la legalidad de la elección. El señor Royo Villanova pide se suspenda la discusión durante cinco minutos. El señor Sánchez Toca lee el orden del día para la próxima sesión y se suspende y levanta.

El viaje de Joffre

Valencia de Alcántara.—Ha llegado el mariscal Joffre, a quien esperaban el gobernador, las autoridades y un gran gentío que le aclamó con entusiasmo. En la frontera esperaban al mariscal el ministro de Marina portugués y varios generales y oficiales.

So intenta militarizar el Cuerpo de Telégrafos.

Algunos funcionarios de Telégrafos dicen que dentro de este Cuerpo se está organizando un plebiscito entre el personal, con objeto de saber si la mayoría estaría conforme con la proyectada militarización del mismo, idea acariciada desde hace tiempo en determinadas esferas gubernamentales. Si la mayoría del personal se mostrara partidario de la militarización, se implantaría la reforma este año, y pasaría el Cuerpo a depender del Estado Mayor Central, y la escuela de Telégrafos sería trasladada a Guadalupe. En algunas poblaciones ha habido reuniones de telegrafistas hostiles al proyecto. El asunto promete dar mucho juego.

El correjoza?

Nuevamente ha vuelto a insistirse que el Gobierno se propone tantee el estado de las Cámaras respecto a la mayor ó menor benevolencia que pueda dispensarle. Si se convence de que algunos elementos se muestran enemigos del Gabinete, hará por decreto la elevación de las tarifas ferroviarias, cerrando rápidamente las Cortes hasta Octubre. La mayoría de los políticos tienen la convicción de que a primero de Mayo no funcionará ya el Parlamento.

La situación internacional

El conflicto inglés

Londres.—Se ha comunicado a la Prensa una reseña oficial de la entrevista que han celebrado los representantes de los delegados mineros y Lloyd George. El primer ministro empezó por hacer notar que era la primera vez que en una huelga minera se retiraban los obreros encargados de la conservación de las minas, y dijo que la cuestión de disparar con los patronos no debía impedir que la Federación ordenara que se reanudara las negociaciones. La conferencia no tardó en llegar a tonos muy amargos. Mr. Clynnes explicó que los patronos habían dado un previo aviso a todos los trabajadores incluyendo a los hombres afectos a las máquinas y bombas de que no se llegaría a una tregua sin que antes reanudara todos los obreros el trabajo con los salarios de antes del 31 de Marzo. Acusó al Gobierno de haberse mostrado en favor de los patronos desde que comenzó el conflicto. Sir Robert Homer advirtió que los mismos mineros habían reconocido que era imposible continuar cobrando los antiguos salarios si el Gobierno no pagaba un subsidio. Clynnes contestó inmediatamente: «No discutimos eso. El problema no está ahí. Si se debe reanudar el trabajo, todos los mineros volverán a sus tareas; si no, no se volverá a trabajar en las minas hasta que estemos completamente agotados ó hasta que los patronos hayan aceptado medidas equitativas para los obreros y para ellos mismos.» «No parece—añadió—sino que se ha hecho el siguiente razonamiento: «El momento es preciso para librar la batalla.»

Notas parlamentarias

Antes de comenzar la sesión en el Congreso, los pasillos estaban desanimados. Los ministros cambiaron impresiones con el señor Sánchez Guerra, sobre las tareas parlamentarias. Los señores conde de Romanones y Ventosa hablaron con el presidente de la Cámara, sobre la necesidad de llegar a la prórroga en la sesión de hoy, para terminar el debate político. Añadió el señor Allende, al acudir, confiriendo con don Alvaro y Sánchez Guerra. Se convino en dar por terminado el debate, aun cuando fuese apelando a la prórroga de sesión. Sin embargo, se creía que no habría necesidad alguna de llegar a ese extremo. Mediada la tarde, llegó al Congreso una comisión del comité nacional de la Unión General de Trabajadores. Entregó a Sánchez Guerra un extenso escrito. En él se pide que, haciendo las Cortes uso de su facultad soberana, declaren la procedencia de restablecer las garantías constitucionales. Solicitan además, sea rechazado el proyecto de ley presentado por el ministro de Gracia y Justicia, reformando varios artículos del Código penal para castigar los crímenes terroristas.

El precio del papel

La comisión nombrada para fijar el precio del papel en el presente mes y siguientes, ha puesto los siguientes tipos: Papel de 200 kilogramos, 100 pesetas. Satinado, 120. Couché, 200.

El problema de la tierra

El diputado don Filiberto Villaloba ha presentado al Congreso una proposición tendiente a resolver el problema agrario en España, continuando la iniciativa que tomó en anteriores Cortes. La proposición se inspira en el deseo de que los colonos puedan adueñarse de las tierras mediante arriendos modestos.

El viaje de Joffre

Valencia de Alcántara.—Ha llegado el mariscal Joffre, a quien esperaban el gobernador, las autoridades y un gran gentío que le aclamó con entusiasmo. En la frontera esperaban al mariscal el ministro de Marina portugués y varios generales y oficiales.

So intenta militarizar el Cuerpo de Telégrafos.

Algunos funcionarios de Telégrafos dicen que dentro de este Cuerpo se está organizando un plebiscito entre el personal, con objeto de saber si la mayoría estaría conforme con la proyectada militarización del mismo, idea acariciada desde hace tiempo en determinadas esferas gubernamentales. Si la mayoría del personal se mostrara partidario de la militarización, se implantaría la reforma este año, y pasaría el Cuerpo a depender del Estado Mayor Central, y la escuela de Telégrafos sería trasladada a Guadalupe. En algunas poblaciones ha habido reuniones de telegrafistas hostiles al proyecto. El asunto promete dar mucho juego.

El correjoza?

Nuevamente ha vuelto a insistirse que el Gobierno se propone tantee el estado de las Cámaras respecto a la mayor ó menor benevolencia que pueda dispensarle. Si se convence de que algunos elementos se muestran enemigos del Gabinete, hará por decreto la elevación de las tarifas ferroviarias, cerrando rápidamente las Cortes hasta Octubre. La mayoría de los políticos tienen la convicción de que a primero de Mayo no funcionará ya el Parlamento.

La situación internacional

El conflicto inglés

Londres.—Se ha comunicado a la Prensa una reseña oficial de la entrevista que han celebrado los representantes de los delegados mineros y Lloyd George. El primer ministro empezó por hacer notar que era la primera vez que en una huelga minera se retiraban los obreros encargados de la conservación de las minas, y dijo que la cuestión de disparar con los patronos no debía impedir que la Federación ordenara que se reanudara las negociaciones. La conferencia no tardó en llegar a tonos muy amargos. Mr. Clynnes explicó que los patronos habían dado un previo aviso a todos los trabajadores incluyendo a los hombres afectos a las máquinas y bombas de que no se llegaría a una tregua sin que antes reanudara todos los obreros el trabajo con los salarios de antes del 31 de Marzo. Acusó al Gobierno de haberse mostrado en favor de los patronos desde que comenzó el conflicto. Sir Robert Homer advirtió que los mismos mineros habían reconocido que era imposible continuar cobrando los antiguos salarios si el Gobierno no pagaba un subsidio. Clynnes contestó inmediatamente: «No discutimos eso. El problema no está ahí. Si se debe reanudar el trabajo, todos los mineros volverán a sus tareas; si no, no se volverá a trabajar en las minas hasta que estemos completamente agotados ó hasta que los patronos hayan aceptado medidas equitativas para los obreros y para ellos mismos.» «No parece—añadió—sino que se ha hecho el siguiente razonamiento: «El momento es preciso para librar la batalla.»

Notas parlamentarias

Antes de comenzar la sesión en el Congreso, los pasillos estaban desanimados. Los ministros cambiaron impresiones con el señor Sánchez Guerra, sobre las tareas parlamentarias. Los señores conde de Romanones y Ventosa hablaron con el presidente de la Cámara, sobre la necesidad de llegar a la prórroga en la sesión de hoy, para terminar el debate político. Añadió el señor Allende, al acudir, confiriendo con don Alvaro y Sánchez Guerra. Se convino en dar por terminado el debate, aun cuando fuese apelando a la prórroga de sesión. Sin embargo, se creía que no habría necesidad alguna de llegar a ese extremo. Mediada la tarde, llegó al Congreso una comisión del comité nacional de la Unión General de Trabajadores. Entregó a Sánchez Guerra un extenso escrito. En él se pide que, haciendo las Cortes uso de su facultad soberana, declaren la procedencia de restablecer las garantías constitucionales. Solicitan además, sea rechazado el proyecto de ley presentado por el ministro de Gracia y Justicia, reformando varios artículos del Código penal para castigar los crímenes terroristas.

El precio del papel

La comisión nombrada para fijar el precio del papel en el presente mes y siguientes, ha puesto los siguientes tipos: Papel de 200 kilogramos, 100 pesetas. Satinado, 120. Couché, 200.

El problema de la tierra

El diputado don Filiberto Villaloba ha presentado al Congreso una proposición tendiente a resolver el problema agrario en España, continuando la iniciativa que tomó en anteriores Cortes. La proposición se inspira en el deseo de que los colonos puedan adueñarse de las tierras mediante arriendos modestos.

Matrimonio civil

Ante el juez municipal de San Vicente contra-... matrimonio civil el joven Manuel Bascos Ferris...

NOTICIAS

Celebrado recientemente en Madrid el concurso anual reglamentario, ha sido designado para el cargo de médico-director del importante y acreditado balneario de Guizriz (Galicia) nuestro querido amigo el distinguido y competensísimo médico doctor don Manuel Bort Olmos.

Al dar la más cumplida y sincera enhorabuena al querido y distinguido paisano por su bien merecido ascenso en su brillante carrera profesional, le hacemos extensiva igualmente a la ilustre y numerosa concurrencia de personas que acude anualmente a tan importante establecimiento balneario, uno de los más hermosos y acreditados de la incomparable región gallega.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes 4.786,07 pesetas. Inspección veterinaria, 280,60. Peaje, 700. Extraordinarios, 994,89. Total, 6.762,16 pesetas.

¡TREINTA AÑOS ENFERMO!—Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden a ensayar el Elixir Estomacal de Sñiz de Carlos, que los curan a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aún a éstos los alivia.

Sarna, picazón, se curan con la CREMA ANTISARNOSA, Julián García.

TEATRO REQUES

LA CAIDA DE LA TARDE LOS RICAROS GELOS

Patata riojana a 18 céntimos el kilo y por fracciones de 50 kilos se sirve a domicilio. En pedidos de más importancia, precios convencionales.

El GRAN FRIGORIFICO LA BLANCA DE TABERNES BLANQUES pone en conocimiento del público que en los sorteos gratuitos de jamones verificados el día de ayer salieron premiados: en el de la mañana, el número, 219, y en el de la tarde el 12.

MOVIMIENTO OBRERO. Sindicato Nacional de la Industria Ferroviaria.—Se convoca a junta general a todo el personal asociado para hoy, a las nueve de la noche, para tratar del siguiente orden del día: 1.ª Lectura del reglamento, proposiciones que hay que llevar al Congreso, nombramiento de delegados para el mismo, determinación de que hay que tomar sobre la cuota extraordinaria, preguntas y proposiciones sobre la marcha de la organización.

Noticias teatrales

TEATRO PRINCIPAL. En la función de esta noche se pondrá en escena el famoso drama de Marlowe, «Los amantes de Teruel», cuya interpretación proporcionará seguramente un nuevo y señalado triunfo a Ricardo Calvo y demás notables artistas que completan el reparto.

TEATRO ESCLAVA. Esta noche, a las 10,15, dará la primera de sus tres únicas audiciones a guitarra el

mente y clásico concertista Andrés Segovia.

La segunda audición se celebrará mañana a las 6,30 tarde.

El día 22, debut de la notable compañía de comedia Valentí-Vargas, que proseguirá la interrumpida temporada cómica de este teatro.

TEATRO APOLO

Hoy sábado, a las 9,45 noche, dará la primera de las dos únicas conferencias a charlas en este teatro el elocuente publicista Eduardo Zamacois.

TEATRO RUZAFÁ

Exitosa enorme, triunfo definitivo obtiene la celebrada revista valenciana «M'he deixat los espanyols», que a diario se representa en este popular y favorecido teatro.

Todas las noches se representa con grandioso éxito la fantástica comedia en un acto «La caída de la tarde», presentada con verdadero lujo.

TEATRO REQUES

Mañana domingo, a las seis de la tarde y a las diez de la noche, se celebrará función de variedades para familias, actuando por última vez la cancionista Pilar Osiris y la pareja de bailes internacionales Les Oaff, que tanto éxito han obtenido.

TEATRO OLYMPIA

Mañana domingo, a las seis de la tarde y a las diez de la noche, presentando, entre otras novedades, a los autómatas Cotufillo y su maestro y Frey Vals, maravilla de la mecánica moderna, profíjoso invento de Sanz.

En la función de la tarde debutarán la

novel batutina clásica Lolita Granados y el dueto cómico-serio los Pery-Ferry, que vienen precedidos de gran fama.

Para domingo y lunes se despachan localidades en contaduría.

«Nuevo Mundo»

El último accidente aviatorio; los teatros; Pío Baroja, su pipa y su tristeza; el ex rey de Hungría; la semana humorística; tiempo espiritual, por Unamuno; modas; variedades; nuestros poetas; literatura: miscelánea de provincias; crónica de la semana; fotografías, dibujos, etc., forman un bello conjunto que con gusto saborearán los lectores.

Sucesos

LOS NEGOCIOS. Un señor llamado Jac Pels ha denunciado al juzgado que habiendo adquirido de un holandés llamado Pedro Kamstra 200 medallas de naranjo por el precio de 3.800 pesetas, al ir a hacerse cargo del género se había encontrado con que aquellas habían sido vendidas anteriormente por Kamstra a Manuel Aymerich Bernia por 3.000 pesetas.

Una señora propietaria de varios huertos de Alcira concertó la venta de 12.000 arrobas de naranjo por 16.000 pesetas, cuyo importe le abonó el comprador don Vicente Izquierdo.

PERO AL IR A RETIRAR DICHO SEÑOR EL FRUTO SE ENCONTRÓ CON QUE LA VENTA ESTABA MAL HECHA PORQUE LA VENDEDORA, SEGÚN SU MARIDO, ESTÁ EN TUFELA.

MUERTE REPENTINA. Ayer por la mañana, a las nueve, se suicó indispuesta en la plaza de Ruzafá Josefa Miguel Ferriols, de 76 años de edad. Inmediatamente fue conducida a la Casa de Socorro de aquel distrito, donde ingresó ya cadáver.

UN RECLAMADO. Por la policía fue detenido José Guillot del Campo, reclamado por un juzgado de esta capital por disparo y lesiones.

SIGUE EL TRABAJO. En Paterna ha sido detenido por la guardia civil el vecino Enrique Clemente Martínez, acusado de haber robado un reloj, una

cadena y 10 pesetas a Manuel Pascual Roca.

En Valencia, ayer se toró el tuno a la estación Central de Aragón, de donde desaparecieron varios bultos de tejidos, sin que se sepa su paradero.

A la llegada a la estación del Puig del tren de mercancías 1.705, procedente de Valencia, fueron detenidos por el jefe del tren y personal del mismo tres niños, que fueron entregados a la guardia civil.

Los expresados niños manifestaron llamarse Angel López Murillo, Adolfo Gil Jordán y Ramón Barreda Alegre, de 14 años los primeros y 13 el último.

El jefe del puesto de la guardia civil de Picasent ha dado cuenta al Gobernador civil de haberle sido robadas al carretero José Puig, en la carretera de Picasent a Real, 450 pesetas por varios sujetos, que le atacaron. La guardia civil realiza pesquisas para descubrir a los autores.

UNA BROMA A UN «CANTAOR». A la una próximamente de esta madrugada, se hallaba José García Serrano, de 26 años, soltero, de profesión artista de «cante jondo», en la calle de Gracia, esquina a la Figuereta, conversando con unos amigos, cuando se le acercó un individuo, que quiso darle una «broma» seguramente.

Para ello se valió de una navaja, con la que le arreó un mechazo en la región glútea (vulgo muslo), originándole una herida incisa de tres centímetros de extensión por seis de profundidad, dándose a la fuga sin que nadie le molestara.

El «cantaor», que así parece es motejado el «cantaor», fue por su propio pie al Hospital, donde le curaron el médico de guardia doctor Ferrer y practicantes a sus órdenes señores Benito y Sanchis, calificando la herida de pronóstico reservado.

El juzgado de guardia se personó en el benéfico establecimiento, tomando declaración al herido e instruyendo las diligencias del caso.

Paréceme ser que el agresor es un envidioso de las notables facultades que posee para su arte el García Serrano.

UN SEGURO QUE NO LO PARECE. Vicente Castillo Jiménez, dependiente de una compañía de Seguros, se le apiró ayer con tres mil «beasas», que no le pertenecían por lo visto, cuando se ha presentado denuncia contra él en el juzgado.

CAIDA. Luisa Barchino Chocola, de 90 años se fracturó ayer el fémur derecho al caer al suelo casualmente.

Pronóstico grave. Se le atendió en el Hospital.

ACLARACION. A ruegos de persona interesada fuimos a constatar que el José Barrachina que citamos ayer como autor de una estufa, no es José Barrachina Lorrens, a quien se conoce como honrado industrial.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino Republicano El Ejemplo (José María Orensé, 344).—Celebrará baile familiar mañana, de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

Quedan invitados los socios y familias, hacienda presente que se ha de exhibir a la entrada el último recibo de socio.

Círculo Republicano El Cantonal.—Celebrará mañana domingo, de diez de la noche a una de la madrugada, gran baile familiar, amenizado por una brillante banda de música, siendo indispensable la presentación del recibo del presente mes.

Fiesta a beneficio de las Colonias escolares.—En la Casa del Pueblo Radicó, se celebrará una fiesta a beneficio de las colonias de sus escuelas, en la que habrá baile, amenizado por una notable orquesta, rifa de valiosos y artísticos objetos y magníficos regalos para las señoritas que asistan.

Juventud de Unión Republicana (Cerrojos, 21).—En este Centro se celebrará baile familiar mañana de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

El Micalot.—Se pone en conocimiento de los señores socios que mañana domingo se verificará en el Parafinó de la Universidad Literaria el solemne acto del reparto de premios a los alumnos de estas clases que lo merecieron durante el curso 1919-20.

Centro Instructivo Republicano del distrito de la Audiencia.—Celebrará mañana baile familiar, de diez a una de la madrugada.

Se ruega a los señores socios presenten el recibo del mes último.

Centro Instructivo de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Celebrará baile familiar mañana domingo, de diez a una de la madrugada.

Gran frigorífico «La Blanca» Tabernes Blanques.-Valencia. Nuestro servicio sanitario está a cargo de los dos competentes profesores señores Pedro Herrero y Blas Fernández. En todos nuestros artículos estamos a la altura de los primeros y dada la calidad y los precios, el público sigue honrandonos. VEA USTED LOS DE HOY. BUTIFARRA DE CARNE. 200. MAGRO. 400. TOCINO BLANCO. 220. Id. MAGRO. 240. SOBRASADA. 380. CHORIZOS ESTREMEÑOS (Muy gruesos a 40 y 50 céntimos uno). 400. LONGANIZA (Elonganizeta). 600. BUTIFARRA CATALANA (especialidad de la casa). 650. Id. de primera. 650. Estos precios son de competencia. Artículos de Charcutería.—Novedad en su género. Precios de regalo en todos ellos. Chicharrones madrileños. Pastel de liebre. Cabeza de jabalí. Jamón en dulce. Pastel de pavo. Tocino ahumado. Mortadela. Queso de cerdo. Camellost. Foí Gras.

POMPAS FUNEBRES SOCIEDAD VALENCIANA Gran cochera fúnebre, autorizada por el Ayuntamiento. Servicios variados — Garantía de seriedad absoluta. SUCURSALES: Calle Pascual y Genis, núm. 12, teléfono núm. 13, antigua casa Villa Panderola. « Pi y Margall. » 92, » » » 771, » » » Funeraria. « Colón. » 5, » » » 464, » » » M. Rico, New-Funeral. « Barcas. » 24, » » » 939, » » » Pau y Borrás. « Plaza Alcañal. » 5, » » » 164, » » » Vicente Crú. « Avellanet. » 21, » » » 164, » » » M. Prats, La Soledad. « Caballeros. » 5, » » » 164, » » » Lladro y Compañía. « San Vicente. » 172, » » » 1.803, » » » Ismsel Mora. « Estampañeta Vieja. » 13, » » » 262, » » » Ramón Martí. « Gracia. » 5, » » » 262, » » » José Lleó. « » » 11, » » » 262, » » » José Mares. « » » 10, » » » 262, » » » Estanislao Noville. « San Miguel. » 11, » » » 136, » » » Pascual Camps. EN EL CABANAL: Calle Escocante. » 7, » » » 3.274, » » » Rafael Roig. « » » 3, » » » 3.274, » » » José Ferrer. Estos establecimientos están acreditados por sus antiguos propietarios. Precios sin competencia. Fiecos construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Jérica, Iba B, teléfono 1.783, modelos únicos por su solidez y buen gusto artístico. Cochera fúnebre: Calle de Jesús, número 69, teléfono 704. Cochera cubierta: Nos surta la Empresa de los Tranvías al Cementerio por carnet de ida y servicios completamente gratuitos. Concesión para esta Compañía. Vistas oportunamente gratuitas. Concesión para esta Compañía. Servicios mejorados a precios reducidos de todos los meses. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.

El novísimo modelo CROSSLEY para pequeñas fuerzas, es El mejor motor para los agricultores ó industriales. Se construyen para gasolina, petróleo, bruzol, etc. y están dotados de los perfeccionamientos más modernos. Precios reducidísimos - Consumo económico ENTREGA INMEDIATA MOTORES a gas pobre, gas de alumbrado, aceites, etc., etc. GASÓGENOS para todas clases de combustibles. DETALLES GRATIS Motores Crossley Escríbale a S. Masde, Geta Vie, 1, Madrid.—AGENCIA REGIONAL: Agustín Barberá, calle de Lancia, 14; teléfono número 1.011, VALENCIA.

Compañía Transmediterránea. Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores Poeta Arolas y Guillem Sorolla de reciente construcción y dotados de los mayores adelantos, para el transporte de carga. Salidas los días 3 de cada mes. Servicio rápido fijo semanal para las puertecitas del Norte de España con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quinzenal), Vigo, Villagarcía (quinzenal), Cotoña, Puzos, Bilbao, Santander y Muxel. Servicio fijo semanal para Almería, Sevilla, Cádiz y Sevilla salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bi-semanal para Malaga con salidas todos los miércoles a las 24 para Ibiza y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bi-semanal para Barcelona con salidas para todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje. Línea para Francia, Inglaterra ó Suiza servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia.—Gran, Muelle de Poniente 4. Teléfonos números 3.221, 3.223 y 3.022.

Ocasión Casa Izquierdo y Boquer. Almacenes de Tejidos de la Virgen del Pilar y del Caballo. Calle Nueva (vulgo Mantas), 1, 3, 5, 7, 9 y 11, Valencia. Habiendo adquirido esta casa grandes existencias en todos los artículos para la presente temporada de verano, a precios increíbles por su baratura, lo pone en conocimiento de su antigua y numerosa clientela y del público en general, para que puedan aprovechar los beneficios que obtendrán, al hacer sus compras en esta casa.

Leña de serrería, seca, para hornos y fábricas, a 70 pesetas tonelada, hasta fin de este mes. Camino Viejo Grao, 110, serrería de Solaz. Entresuelos de San Martín. SALDOS RECIBIDOS. Trajes seda pura, para señora, a 24 pesetas corte; mantelerías hilo, a 1950 pesetas; medias hilo, a una peseta, y seda, a 250; calcetines sedalina, a 110 pesetas; colchas piqué, a 9 pesetas; sedalina, a 27 y damasco seda extraordinario, a 100 pesetas; juegos novia, a 40 pesetas; comiditas, a 25; colchones hilo, todo un ancho, a 15 pesetas corte; trapos cocina, hilo, grandes, confeccionados, a 90 céntimos y de pino, extraordinarios, a 40 céntimos. Nueva remesa trozos organdi. Nota. Gran saldo en sedas glases, fiuaires, pitas y etamines. Calle de San Martín, 5, entresuelo (por la farmacia de la calle de San Vicente, junto al afilador).

Se alquilan y venden sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpantes, bécasas, puertas de cristales esmeriladas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 49. Camión de dos toneladas, con todo, a toda prueba, aún sin matricular. Hernán Cortés, 14. Gramófono Se vende uno con placas. Adresadores, 24, bajo. Impresores De superior clase, tintas y barnices para imprenta y litografía y pastas para rodillos. J. FOLQUÉ. Ermita, 25; teléfono 1.016.

Máquinas parlantes HISPANIA. Discos y gramófonos al contado y a plazos. Gran rebaja de precios en los discos de TITTA RUFO y CARUSO. Se garantizan toda clase de composiciones en aparatos. Arturo March. Bisbe, 11, VALENCIA.

TOS. EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. Casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja. PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS. Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche. Máquinas para coser. Directo para Pireo, Salónica, Smirna, Constantinopla, Constanza y Galatz. Se vende una, doméstica, bovina central, alemana, completamente nueva. Calle del Bisbe, 11. Saldrá de este puerto el día 11 del corriente, el vapor Lake Farley admitiendo carga para los mencionados puertos. Servicio quincenal por rápidos vapores noratlánticos, de 9.000 toneladas, para Nueva York, Baltimore y San Francisco (Directo vía Panamá canal) Para cabidas é informes dirigirse a sus consignatarios y agentes: Señores Rochina y Ricart. Paseo de Colón, número 7, Grao.—Teléfono número 3.218.